

E ENTREVISTA. OMAR SABAT GUZMÁN, diputado electo:

"Estamos trabajando en una agenda de fiscalización que sea muy robusta..."

ASUMIRÁ EL 11 DE MARZO.

El exalcalde de Valdivia ahondó en los ejes de su futura gestión y en los desafíos del próximo gobierno, a nivel regional y nacional.

Maria Alejandra Pino C.
 mariaalejandra.pino@australvaldivia.cl

Fue concejal y alcalde de Valdivia. Ya a partir del 11 de marzo representará a la región de Los Ríos en la Cámara de Diputadas y Diputados. Luego de una candidatura a gobernador regional en la cual le faltaron cerca de 2 mil votos para pasar a segunda vuelta, aceptó el desafío de postular a una diputación como independiente, apoyado por la UDI.

En los comicios del 16 de noviembre de 2025, otra vez tuvo un destacado respaldo ciudadano. Se quedó con la segunda mayoría regional: un 10,25 por ciento de la votación, con 26 mil 518 sufragios.

En el Congreso buscará poder defender una serie de materias que son hoy de urgencia para la región de Los Ríos. Por ejemplo: indicó en seguridad pública. También, en salud, como la construcción de hospitales y las atenciones. Igualmente, abordar los problemas en educación, área en que cuestiona el traspaso de ésta al Servicio Local de Educación Pública (Slep); e infraestructura y conectividad.

En su futura tarea en la Cámara, planteó su disposición a trabajar con los demás parlamentarios de la región en los desafíos comunes, "podemos te-

ner diferencias de mirada, políticas o de lo que sea, pero cuando hay un interés en particular por desarrollar la región, no me voy a perder ni un segundo. Somos cinco parlamentarios que vamos a estar representando la región de Los Ríos y quiero insistir en algo: me voy a preocupar de mi región y voy a levantar la voz en el Congreso por mi región, y si hay que trabajar con otros parlamentarios que tengan otra ideología, no tengo ningún inconveniente porque también lo hice cuando fui alcalde".

¿Se esperaba los buenos resultados que tuvo en la elección de noviembre?

-El haber sido candidato a gobernador regional, de todas maneras, fue una buena apuesta, porque creo que aún le falta mucho empuje para tener una visión y misión de región, con grandes proyectos que se podrían perfectamente potenciar desde ahí. Y por eso también tomé la decisión de ir de candidato a gobernador regional, con todos los altos y bajos que tiene una candidatura, pero gracias a Dios a mí me fue bastante bien, logré una votación histórica en mi sector político, con más de 85.000 votos. Si hubiésemos ido de forma unida, sin duda hubiésemos ganado, ese es un análisis que no hay



OMAR SABAT FUÉ LA SEGUNDA MAYORÍA REGIONAL EN LAS ELECCIONES DEL 16 DE NOVIEMBRE.

que perder de vista para el futuro, hay que aprender las lecciones. Y después de eso, de estar cerrando el ciclo de la candidatura, comenzaron inmediatamente a llamarme para ver si estaba disponible, o si tenía alguna intención de ir de candidato a diputado y, siendo bastante sincero, yo ni siquiera lo había pensado, porque nues-

tro objetivo como equipo era el Gobierno Regional. Y esto después se fue amplificando, había dirigentes que me empezaron a llamar, a escribir, y me pedían que pudiese representar a la región de Los Ríos, muchos me dijeron que sentían un vacío parlamentario, que había un cierto grado de desconexión. Finalmente, en marzo de 2025

hicimos un sondeo a nivel regional con bastante buenos números, y después de varias conversaciones, incluso una segunda conversación que tuvo la directiva nacional de mi partido conmigo, tomé la decisión definitiva de ir, porque también creo que desde la experiencia personal y de la vida de servicio público que he tenido,

"Estamos buscando las mejores personas"

● ¿A la UDI le interesa liderar alguna Seremía clave en la región? Al respecto, el diputado electo Omar Sabat indicó que "estamos buscando las mejores personas y vamos a presentar en todo lo que más podamos, donde mejor se vayan ajustando a los perfiles que están pidiendo desde el gobierno central". La nueva autoridad es parte de la mesa de trabajo a nivel regional que revisa la conformación del gabinete en Los Ríos: "Hemos trabajado en eso, estamos tratando de ponernos de acuerdo. Lo que yo he insistido es que tiene que ser currículum por currículum, con total transparencia. No solamente que milité". **cs**

del aprendizaje con mis padres, con mi padre específicamente, de haber sido concejal y alcalde de la capital regional, uno va aprendiendo y sabe cuáles son las sensibilidades.

¿Cuáles han sido sus principales ocupaciones tras las elecciones?

- Me he concentrado en dos ejes que se deben fortalecer. Uno es el trabajo de recorrer toda la región, andar en terreno constantemente, porque hay una necesidad de conexión por parte de las comunidades con quienes son los representantes y, por lo menos desde que estuve de concejal y alcalde, y quiero volver a eso, siempre anduve en terreno y era un reconocimiento que generalmente las personas han hecho hacia mí. Y sigo recorriendo la región, he estado en las comunas, me he trasladado no solamente a actividades oficiales, sino también a reuniones donde me han invitado, donde hay necesidades, hemos podido ir armando una agenda bastante interesante en estos meses, a

Fecha: 12-01-2026

Medio: Diario Austral Región de Los Ríos

Supl.: Diario Austral Región de Los Ríos

Tipo: Noticia general

Título: "Estamos trabajando en una agenda de fiscalización que sea muy robusta ... "

Pág. : 3

Cm2: 594,5

Tiraje:

4.800

Lectoría:

14.400

Favorabilidad:

No Definida

(viene de la página anterior)

pesar de que a nosotros nos toca asumir el 11 de marzo. Paralelamente, estamos armando una agenda de fiscalización muy robusta, y por eso, desde el 11 de marzo, cuando llegue a la Cámara de Diputados, voy a exigir cuentas sobre cómo se ejecutan ciertos programas de seguridad y salud, que son muy sensibles, por dar algunos ejemplos, y así también asegurando que la gestión administrativa sea eficiente desde el primer día del gobierno del Presidente Kast.

¿Y ya tiene definido su equipo que lo acompañará, que lo asesorará en su labor legislativa?

-Quiero mencionar que considero que es clave tener asesores y expertos, que puedan entender y que conozcan la realidad de nuestra zona. Por ejemplo, voy a contar con abogados especialistas en derecho administrativo para fiscalizar correctamente el uso de los recursos, asegurando que cada peso llegue realmente a los vecinos de nuestra comuna, en cada uno de los programas estatales, que es muy importante, y que además algunos han sido cuestionados. Por eso también hay que tener un equipo muy robusto y que entienda perfectamente cómo es el funcionamiento y cuáles son las acciones que se pueden realizar desde el Congreso.

¿Hay alguna comisión que le gustaría integrar en particular?

-Sí, hay varias comisiones: la Comisión de Pesca, está la Comisión de Vivienda, la Comisión de Obras Públicas, la Comisión de Desarrollo Social y la Comisión de Agricultura. Son, desde mi punto de vista, sin desmerecer ninguna, las que más urgencia y necesidades tiene nuestra región. Insisto, esto nace desde la base de las conversaciones y las reuniones que uno ha sostenido con organizaciones, con gremios, etcétera, durante todo este tiempo.

¿Cuáles son los principales temas regionales que llevará a la Cámara y por qué esos en particular?

-Hay muchos. Uno de ellos, sin duda, es la conectividad. No solamente una conectividad asociada a caminos, mejoramiento de vías rurales, que hoy día es necesario porque eso conlleva que cuando hay producción tienen mejor acceso a utilizar los caminos, también una conexión digital. Y lo dije hace unos días: ¿Qué es lo que sucede si en un lugar apartado de nuestra región, que es la cuarta a nivel nacional donde ha aumentado considerablemente el



FUE ALCALDE Y CONCEJAL DE VALDIVIA. SU NUEVO ROL EN LA CÁMARA LO ASUMIRÁ EL PRÓXIMO 11 DE MARZO.

MIGUEL ÁNGEL BUSTOS A. / UNO NOTICIAS.

“

Aquí es super importante lo que han dicho algunos representantes del Partido Republicano, que son el eje principal de este gobierno, que es poder revisar currículum por currículum. Esas son las bases, porque a medida que tú vayas teniendo las mejores personas con un equilibrio entre lo político, lo técnico, lo profesional, vas a hacer una mejor gestión...

“

Y además vamos a tener mucha presencia periódica en las comunas de Panguipulli y Futrono, entre otras. Y por otro lado, poder tener una comunicación fluida con los vecinos; a veces es difícil poder llegar a todos los sectores, pero sí se puede comunicar...

crimen organizado, sucede un acto delictual y esa persona no tiene señal telefónica y no tiene cómo comunicarse con las policías. ¿Qué es lo que sucede que estaban esperando hace dos años una operación y que

me lo comentaron en la comuna de Río Bueno, por ejemplo. Entonces, tiene que haber comunicación digital rápida, teléfono. Hay sectores en donde simplemente no hay señal y eso no hay que dejarlo de lado, porque sí es una problemática hoy en día en el mundo rural, en prácticamente todas las comunas de la región de Los Ríos, en los lugares más apartados. Por otra parte, relacionada con la conexión vial, yo era concejal cuando, con el diputado Roberto Delmastro, que en paz descanse, y con dirigentes sociales y políticos de toda la región, comenzamos a recolectar firmas para la doble vía. Eso tiene que haber sido en el año 2007, si mal no recuerdo. ¿Cuántos años han pasado desde ahí y recién ahora están dando ciertos anuncios sobre la licitación?

¿Cuáles son sus prioridades como diputado para su primer año de gestión?

-Lo primero, lógicamente, es la seguridad pública, impulsar el control en nuestra región, habiéndolo territorialmente, y el despliegue permanente de las Fuerzas Armadas en zonas críticas, bajo el marco de la infraestructura crítica. Poder promover la reactivación económica apoyando una reforma tributaria pro inversión que baje el impuesto de primera categoría al 23 por ciento para poder generar empleos locales. Y, por ejemplo, en salud, la implementación de la Ley Cero Espera, me encontré especialmente con mujeres que me decían que estaban esperando hace dos años una operación y que



OMARA SABAR ASEGURA QUE COLABORARÁ CON EL GOBIERNO.

MIGUEL ÁNGEL BUSTOS A. / UNO NOTICIAS.

resulta que la iban a operar de una hernia en dos años más, o sea, cuatro años de espera para poder operar una hernia, eso sucede en comunas que están dentro de nuestra región. Y por el lado de la educación, poder promover y fortalecer la subvención escolar preferencial, pero, además, aquí hay que hacer un análisis profundo de cómo está trabajando el Slep; ¿en nuestra región qué es lo que hemos visto? están despidiendo funcionarios, profesores, hay problemas graves de infraestructura, es un equipo pequeño el que está administrando toda la provincia, hay una baja de matrículas en general y cada día estamos viendo una mayor crisis en la educación (...) Y una vez que ya nombran a los ministros de manera formal, una de mis tareas como parlamentario será entregar a quien lidere el Ministerio de Educación los antecedentes sobre lo que está pasando en la región de Los Ríos y que puedan hacer una evaluación profunda al respecto para ver cómo se puede mejorar.

¿Cómo se acercará a las comunas más apartadas de la región, a fin

de recoger las necesidades del territorio?

-Mi compromiso es no estar centralizado en la capital regional. De hecho, mi campaña mayoritariamente la hice en las comunas de la región. Les dedicamos más tiempo que incluso a mi ciudad, entendiendo también que uno tiene que ser justo: todas las comunas deben tener las mismas posibilidades de desarrollo. Vamos a instalar oficinas, esperamos, en La Unión, que es la capital de la provincia del Ranco. Y además vamos a tener mucha presencia periódica en las comunas de Panguipulli y Futrono, entre otras. Y por otro lado, poder tener una comunicación fluida con los vecinos; a veces es difícil poder llegar a todos los sectores, pero sí se puede comunicar: tienen los medios digitales, las radios, el diario, y eso también lo queremos hacer, como lo hemos hecho siempre.

¿Qué expectativas tiene para el gobierno de José Antonio Kast? ¿Y cuál será su rol en particular en aportar al próximo gobierno?

-Creo que sí vamos a tener un gobierno de emergencia, que

es lo que se ha dicho en reiteradas ocasiones. Es importante poder tener también autoridad y también la libertad económica. En ese sentido, mi rol será colaborar constructivamente con el gobierno del Presidente Kast para poder restaurar el Estado de Derecho, pero también fiscalización técnica muy sólida cuando corresponda para que el ajuste fiscal de los 6.000 millones de dólares se traduzca en una eliminación de programas ineficientes que hoy no benefician a las personas de la región de Los Ríos. Siempre mi mirada va a ser desde las personas. Yo voy a defender mi región y, en ese sentido, no me voy a perder ni un segundo, y lo dije en mi campaña y lo sigo manteniendo, pero si voy a hacer un colaborativo con el gobierno, sin duda, porque necesitamos mejorar las condiciones generales de Chile.

Y respecto de lo que va a pasar en la región de Los Ríos, se están buscando también los nombres para las distintas reparticiones públicas. En particular, ¿tiene preferencias por alguien para que lleve a la Delegación Presidencial Regional?

-Aquí es super importante lo que han dicho algunos representantes del Partido Republicano, que son el eje principal de este gobierno, que es poder revisar currículum por currículum. Esa es la base, porque a medida que tú vayas teniendo las mejores personas con un equilibrio entre lo político, lo técnico, lo profesional, vas a hacer una mejor gestión. La experiencia es clave. Entonces, si vamos currículum por currículum viendo quiénes son los más adecuados, no me cabe ninguna duda que se va a instalar un buen gobierno regional. Siento profundamente que, si se hace ese trabajo más allá de los cuoteos políticos, se puede desarrollar un buen gobierno regional. Hoy la comunidad está más exigente y necesita soluciones rápidas a las diferentes problemáticas que existen y, por eso mismo, también debes tener personas preparadas, con temple, con experiencia y que puedan ejercer de la mejor forma posible el cargo que se les entregue. Será una responsabilidad gigante, porque tenemos que hacer un contraste con este actual gobierno, que ha sido un gobierno muy mal evaluado, un gobierno que no tuvo ningún norte y que ya dejó de gobernar y solamente se ha preocupado de tratar de dejar instalada a una serie de personas que no sé qué evaluación se tendrá de ellas.